



RÉUNION DU BUREAU REGIONAL DU 8 septembre 2025

PROCÈS-VERBAL N° 1

Le bureau est réuni le 8 septembre à 18H, au siège de la ligue Ile-de-France de basket-ball.

MEMBRES DU BUREAU		Présent	Absent
ASSET Astrid	Secrétaire générale	X	
ASSET Laurent	Pôle sportif	X	
DEVILLARD Chantal	Trésorière	X	
DUDIT Thierry	Président de la ligue IDF	X	
SOUDANI Djamel	Pôle citoyenneté et développement	X	
TOURNAY Pascale	Institut régional de formation du basket-ball	X	

INVITES		Présent	Absent
BALESTRIERE Laure	Trésorière adjointe	X	
Poste vacant	Directeur technique régional		X
ROLLEE Stéphane	Directeur territorial	X	

I. Point d'information Cristian Auger

Christian Auger et les membres du bureau souhaite un bon rétablissement à Michel Rat ainsi qu'à Sylvie Guet.

Contexte de rentrée

La rentrée se déroule dans un climat complexe, :

Contexte politique : le gouvernement en place est en situation de fragilité.

Pour donner suite au vote prévu ce soir, il est probable que le Premier ministre Bayrou présente sa démission demain matin. Les suites restent incertaines : nomination d'un nouveau Premier ministre, dissolution, ou autre scénario. Ce qui semble inévitable, c'est un nouveau changement au ministère des Sports – si ce ministère perdure sous sa forme actuelle.

Ces incertitudes n'aident pas à donner de la visibilité sur l'après Jeux Olympiques,

L'héritage attendu semblant s'amenuiser progressivement. Néanmoins, quelques initiatives perdurent, comme la Journée Paralympique qui s'est tenue samedi dernier et la Fête du Sport, prévue le dimanche 14 septembre, partout en France.

Campus de formation – 21 et 22 août à Clermont-Ferrand

Laurent et Astrid ont participé en tant que formateurs à cette nouvelle édition du campus, qui a également réuni plusieurs représentants de la Ligue et des comités.

Cette édition s'est révélée particulièrement réussie, sans doute la meilleure jamais organisée. Plusieurs facteurs y ont contribué :

Un lieu parfaitement adapté, avec des locaux fonctionnels, une équipe hôtelière exemplaire, professionnelle et très accueillante, un groupe de stagiaires de grande qualité, composé à 75 % de primo-participants, une forte présence de jeunes et de participantes féminines, offrant un public renouvelé, et enfin, une équipe de formateurs investis et bienveillants.

L'ambiance générale a été marquée par un réel esprit de partage et de bienveillance, ce qui a rendu l'expérience très enrichissante et agréable.

Bureau fédéral – 29 août

Aucune décision majeure n'y a été prise, mais il a permis de faire un point d'étape sur plusieurs sujets.

Ce bureau marquait la rentrée et a permis de faire le point sur plusieurs dossiers, comme à l'accoutumée. Une large partie des échanges a été consacrée à la situation des clubs et aux difficultés rencontrées durant l'été, notamment concernant certaines équipes féminines (Tarbes, Asvel, Alençon, Caen, entre autres). Plusieurs bureaux fédéraux avaient d'ailleurs déjà été organisés pendant la période estivale pour traiter de ces sujets.

Activités de la Ligue et des officiels

Du côté de la Ligue, le WEPS et différents stages de recyclage ont déjà été mis en place à la rentrée.

Concernant les officiels, deux week-ends consécutifs particulièrement denses ont été organisés, mobilisant plusieurs sites et rassemblant plusieurs centaines de participants. Ces rassemblements ont permis de recycler :

- les OTMHN,
- les arbitres de championnat de France,
- les statisticiens.

bien passé. Les choses devraient donc suivre leur cours normalement de ce côté-là.

Comité de pilotage du CFA fédéral

Comme échangé avec Thierry ce matin, une réunion du comité de pilotage du CFA fédéral est programmée le 29 septembre à 18h ou 18h30.

La méthodologie reste inchangée :

- J'ai adressé un message aux présidents de ligue.
- Virginie Briand relaie ce mail aux opérationnels des ligues concernées.
- Il appartient ensuite au président de ligue de désigner les personnes présentes à ces réunions.

La règle est la suivante :

- présence d'au moins un élu (le président de ligue, ou le/la responsable de l'IRLBB),
- présence d'au moins un opérationnel (la personne en charge de l'IRLBB).

Il est donc important de bien noter cette date et d'assurer une participation. Un bureau étant programmé le même jour, il est possible que Pascale représente la Ligue. Thierry sera présent à un moment, en sa qualité de trésorier fédéral.

- Participation à la réunion : Il est important que chacun note bien la date et participe. Malgré les contraintes de planning (notamment un bureau déjà programmé ce jour-là), la réunion est essentielle pour préparer le planning de la saison, organiser le travail collectif et fixer les dates du séminaire sur le projet d'établissement du CFA.

- **Effectifs et structuration du CFA :**

Le CFA continue de croître fortement avec plus de 500 apprentis cette saison (507 contrats), contre 380 la saison précédente et seulement 83 en 23-24. Cette croissance exponentielle concerne principalement les formations BPJEPS (chargé de promotion et marketing sportif) et CD2SA, organisées par les ligues régionales. Malgré les progrès, la structuration du CFA doit encore être renforcée pour accompagner cette montée en charge.

- Dossier d'habilitation de la Ligue d'Île-de-France : Un bon espoir existe pour l'habilitation permettant de développer les formations BPJEPS, avec une ouverture prévue autour du 6 octobre. Les échanges avec la DRAJES avancent, malgré quelques détails à finaliser. Actuellement, une trentaine d'inscrits sont comptabilisés, avec une tendance à la hausse.

- **Formation CD2SA :**

Le nombre d'inscrits reste faible (4 ou 5), alors qu'un minimum de 6 est nécessaire pour ouvrir la session. Des relances sont prévues auprès des clubs pour augmenter les effectifs, notamment dans le Val-d'Oise où un inscrit n'a pas encore finalisé son engagement.

- **Relation avec l'Agence du Service Civique :**

Une réunion entre la fédération et la présidente de l'agence a permis de constater une image positive retrouvée de notre fédération. En conséquence, notre quota de missions a été augmenté.

Initialement, la durée des missions était de huit mois, elle a été réduite à sept mois, ce qui permet d'obtenir 450 missions au lieu des 370 initialement prévues. C'est une avancée très positive. Une quinzaine de missions non utilisées ont été récupérées. Les réunions en cours avec les villes visent à identifier les besoins complémentaires. Il est noté que certains clubs ont du mal à concrétiser leurs demandes faute de candidats. Sur la plateforme Elisa, environ 110 à 120 missions sont enregistrées, avec un début prévu au 1er octobre, laissant encore du temps pour finaliser les inscriptions.

Pascale est invitée à prendre contact avec Martin Aliot pour coordonner les réunions sur les services civiques. Thierry, en tant que trésorier fédéral, participera à un moment de la réunion, notamment pour suivre les aspects financiers liés aux formations.

- **Informations du CROS :**

- Une réunion des présidents de ligue ou de leurs représentants est prévue en présentiel à Gentilly le 29 septembre.
- La fête du sport aura lieu le 14 septembre.

Un appel à participation dans les commissions du CROS a été lancé en juillet. Il est suggéré de réfléchir à la possibilité de fournir des représentants pour ces commissions, ce qui peut être bénéfique.

La date limite pour répondre à l'appel à participation aux commissions était fin août. Plusieurs postes restent à pourvoir, et il est envisagé de solliciter les membres du comité directeur pour y répondre.

Nous reprenons le fil de notre bureau de ce soir qui à pour objet de se caler sur la saison à venir.

1. Effectifs et ressources humaines :

- Situation de Jean-Philippe est réglée, dernier contrat signé, recentrage sur la formation.
- Départ d'Ivano en congé jusqu'au 7 octobre, empêchant l'arrivée de Yann Closson avant cette date (poste de fonctionnaire).
- Éric Goffic refuse le rattachement hiérarchique au nouveau DTR Yann Closson, malgré avenant signé. Après discussion les membres du bureau confirme qu'il doit être rattaché au DTR sur la partie formation.
- Jade a quitté la Ligue plus tôt que prévu (3 septembre) pour un emploi à temps plein.
- L'arrivé de Thibault Jorron, en remplacement de Jad, celui-ci à pris ses fonctions fin août.
- Gestion des congés et validation des fiches de temps via le nouveau logiciel Lucas, avec quelques ajustements à prévoir.

2. Gestion financière et dettes des clubs :

- Relances en cours pour les clubs en dette, une quinzaine dépassant 500€.
- Mise en place d'échéanciers pour certains clubs.
- Difficultés à récupérer la dette avec certains clubs disparus.
- Importance d'un suivi régulier des dettes et d'une politique stricte d'engagement des clubs.

3. Santé et organisation interne :

- Sylvie Guet est actuellement en arrêt maladie prolongé, estimé à au moins six mois. Un relais partiel a été mis en place avec Coraline Jannin, une jeune employée du groupement des employeurs. Afin que Coraline puisse assurer le suivi des dossiers, il est essentiel qu'elle obtienne un accès aux comptes de la Ligue. Chantal sollicite l'accord des membres du bureau à ce sujet.

Décision du bureau :

Accord de l'ensemble des membres.

5. Manifestations et événements :

- Open féminin à Charenton dimanche 14 septembre.
- Comité directeur prévu le 4 octobre avec présence des salariés, ordre du jour axé sur présentation des pôles et ateliers de travail.

6. Questions diverses :

- Gestion des factures et contrats (ex : Paris World Game, île de loisirs) avec nécessité de clarifications et régularisations.
- Problèmes liés à la facturation électronique et proposition d'un logiciel simple adapté aux besoins Chantal doit revenir vers nous après étude de l'outil.
- Discussion sur la politique des quatrièmes fautes techniques, proposition de transfert vers la discipline. Ce sujet devra être mis à l'ordre du jour du prochain comité directeur pour vote.
- Contestation des OTM HN concernant les nouveaux polos officiels à acheter, débat sur l'équité entre arbitres et officiels.

Pôle performance :

- Suivi des aides financières aux familles, proposition d'augmentation de la tranche de quotient familial pour élargir l'aide.

Actuellement, en application des barèmes d'aides établies par la ligue, 16 familles du pôle F et 8 familles du pôle M peuvent bénéficier de l'aide.

Demande d'augmenter la dernière tranche (initialement entre 11000 € et 14000€) de 11000€ à 15000€ permettant d'aider trois familles supplémentaires sur le pôle M.

Montant total des aides de la ligue soit 23380 €.

Décision du bureau :

Accord des membres du bureau

La prochaine réunion est programmée le 22/09/2025

Le président clôture la réunion du comité directeur à 20h45

Président LIFBB
Thierry DUDIT

Secrétaire générale
Astrid ASSET